
Protokoll zur Sitzung des 
Tourismusausschusses der 
Verwaltungsgemeinschaft Damüls – Faschina 

 
_________________________________________________________________ 

 
 
 
 

am Dienstag, den 21. September 2021 um 14.00 Uhr  
 

im Gemeindesaal Damüls  

 
 
Anwesend: 
 

Christoph Klauser, Vorsitzender Stefan Bischof, Vertreter Gemeinde Damüls 

Mathias Klocker, GF Tourismusbüro Bernd Burtscher, Vertreter Fontanella 

René Madlener, Vertreter Gastronomie Walter Kempf, Vertreter private Vermietung 

Helfried Bischof, Vertreter Skischulen  

 
Entschuldigt: 
 

Gerold Konzett, Vertreter Seilbahnen Faschina Lukas Bischof, Vertreter Landwirtschaft 

Werner Konzett, Vertreter Gemeinde Fontanella Silke Türtscher, Vertreter gewerbliche Vermietung 

Fabio Sperger, Vertreter Fontanella  

Markus Simma, Vertreter Seilbahnen  

 
 
Tagesordnung: 
  

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 
 3. Behandlung Themen: - Covid-19 Situation 

- Feratel Infokanal & Infoterminal 
     - Veranstaltungen Winter 
         

4. Berichte der Vertreter aus den Gremien 
 
 
 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden Christoph Klauser 
 
Der Vorsitzende des Tourismusausschusses Christoph Klauser eröffnet die Sitzung um 14:00.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Ausschusssitzung 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt, es gibt keine Einwände.  
 

 



3. Behandlung Themen  
Covid-19 Situation 

 

Geschäftsführer Mathias Klocker präsentiert die veröffentlichten Winterregeln. Bürgermeister Stefan 
Bischof plädiert darauf die Kommunikation auf 2-G zu fokussieren. Alles andere macht seiner 
Meinung nach keinen Sinn. René Madlener betont, dass unbedingt eine Testinfrastruktur geschaffen 
werden muss. Christoph Klauser ist sich sicher, dass noch vor Dezember die Stufe 4 erreicht wird und 
dadurch sowieso nur noch PCR Tests gültig sein werden. 

Stefan Bischof und Mathias Klocker werden sich mit dem Geschäftsführer der Damülser Seilbahnen 
Markus Simma treffen um die Testinfrastruktur für den Winter zu besprechen. Auf der Homepage 
damuels.at wird von Mathias Klocker die Maßnahmen vereinfacht wiedergeben.  

 

 Feratel Infokanal & Infoterminal  

Mathias Klocker berichtet über ein Treffen mit Feratel, hier wurde der Infochannel PIA vorgestellt. 
Die eingepflegten Daten der Homepage würden mit diesem System automatisch auch im Infokanal 
abgebildet. Zusätzlich gibt es die Möglichkeit diese Informationen auch auf einem Infoterminal und 
auf dem Handy abzubilden. Der aktuelle Terminal vor dem Tourismusbüro ist veraltet und kann die 
aktuellen Daten nicht mehr wiedergeben. Der Tourismusausschuss spricht sich dafür aus, dass der 
PIA Infochannel umgesetzt wird. Der Terminal vor dem Tourismusbüro wird als nicht wichtig 
angesehen.  

 

Veranstaltungen Winter 

Geschäftsführer Mathias Klocker berichtet von den geplanten Veranstaltungen, die für den 
kommenden Winter geplant sind. Ein Ski Opening ist für diesen Winter auf Grund der aktuellen 
Situation nicht vorgesehen. Ebenfalls nicht stattfinden wird die Wahl der Schneekönigin. Der 
Geschäftsführer bittet die Vertreter Ideen für kleine Veranstaltungen an eine Pinnwand zu schreiben, 
diese werden gesammelt und die Umsetzbarkeit wird geprüft.  

 

4. Berichte der Vertreter aus den Gremien  
 
Bernd Burtscher berichtet von den Fortschritten beim Mountainbike Weg „Rund um das 
Zafernhorn“. Hier ist Bürgermeister Werner Konzett in der Abklärung mit dem Grundstücksbesitzer. 
Ein Förderungsantrag für den Themenweg in Faschina wurde eingereicht, eine Entscheidung darüber 
soll im Oktober fallen. Für den nächsten Sommer ist geplant am Parkplatz Säge eine 
Informationsstelle einzurichten.  
 
René Madlener spricht die Ortsbeschilderung an, die Navigationssysteme würden die Straßen Uga, 
Oberdamüls und Kirchdorf nicht finden. Stefan Bischof wird dieses Thema mit Bernd Madlener 
besprechen.  
Ebenfalls wünscht er sich, dass die Veranstaltungen für den Sommer vor dem Winter bereits fixiert 
werden und die Saisonzeiten der Seilbahnen vor dem Winter feststehen. Stefan Bischof schlägt vor, 



dass René Madlener dieses Thema mit dem Gastwirt und Seilbahnen Geschäftsführer Wilfried 
Madlener bespricht. Außerdem wird angefragt ob Messebesuche geplant sind. Mathias Klocker 
erklärt, dass auf Grund der aktuellen Lage nichts geplant ist. Zudem wünscht er sich von der 
Gemeinde einen Plan wohin geht die Reise für die Zukunft.  
 
Helfried Bischof berichtet vom Gäste Feedback zur Schmankerltour, die Route wäre etwas zu kurz 
gewesen. Außerdem wäre den Gästen vorab nicht klar gewesen, dass es sich dabei um eine 
Veranstaltung mit sechs Stationen und Musik handelt. Mathias Klocker erklärt, dass diese 
Informationen auf der Homepage, in einem eigenen Folder und bei Social Media kommuniziert 
wurden. Alphüttenwanderung – der Folder sollte neu gestaltet, der Pass sollte anschließend 
entwertet, neue Geschenke organisiert und eine Abschlussbesprechung abgehalten werden. Diese 
wichtigen Themen sollten dringend angegangen werden da laut Helfried Bischof die 
Alphüttenwanderung einige Nächtigungen lukrieren würde. Außerdem fragt er nach wie die 
Gästeehrungen abgehalten werden. Mathias Klocker erklärt, dass 10, 20, 30, 40 und 50 Jahre 
Ehrungen durchgeführt wird und der Geschenks Wert dementsprechend angepasst wird. Helfried 
Bischof fragt nach der Zertifizierung zum Wanderdorf an. Der Termin ist für Ende Oktober fixiert.    

 

 
Christoph Klauser beendet die Sitzung um 16:45 nach dem es keine Wortmeldungen mehr gibt.  

 
 
 
 
 
 
 


